

Zeitschrift:	Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber:	Organización de los Suizos en el extranjero
Band:	12 (1985)
Heft:	2
 Artikel:	Baba Maggi, el médico de la selva : todo comenzó hace más de treinta y seis años...
Autor:	Franzoni, I.
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-909240

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

184. **Quintero** Jose, Bogotá
 185. **Mejía** Juan Pablo, Bogotá
 186. **Vollono** Valeria, Bogotá
 187. **Tobón** Paula, Bogotá
 188. **Cotrino** Andrés, Bogotá
 189. **Paredes** Juan, Bogotá
 190. **Röthlisberger** Alexandra, Bogotá
 191. **Canasco** Carlos, México
 192. **Vilalta** Nikolaus, México
 193. **Straub** Bárbara, México
 194. **García Moreno** Astrid, México
 195. **Mendorra** Luisa Fca, Bogotá
 196. **Pacheco** Andrea, Bogotá
 197. **Gómez** Claudio, Bogotá
 198. **Posada** Angela, Bogotá
 199. **Villamizar** Alejandra, Bogotá
 200. **Gutiérrez** José Pompilio, Bogotá
 201. **Camacho** Roberto, Bogotá
 202. **Gustavo** Adolfo, Bogotá
 203. **Urdarreta** Guillermo, Bogotá
 204. **Coplace** Priscille, Bogotá
 205. **Deletra** John, Bogotá
 206. **Amore** Claudia, Bogotá
 207. **Kuster** Maja Luzinde, Bogotá
 208. **Peña** Zimena, Bogotá
 209. **Rico** Adriana, Bogotá
 210. **López** Rafael, Bogotá
 211. **Nino** Jimena, Bogotá
 212. **Grigalivnas** Linas, Bogotá
 213. **Koller** Johann, Bogotá
 214. **Carrillo** Adriana, Bogotá
 215. **Serrano** Nicolás, Bogotá
 216. **Calderori** Andrés, Bogotá
 217. **Higuera** Juan Sebastián, Bogotá
 218. **Moure** Benjamín, Bogotá
 219. **Juménez** Andrés, Bogotá
 220. **Wind** Mariana, México
 221. **López** Marcela, Bogotá
 222. **Escobar** Natalia, Bogotá
 223. **Matallana** Ana María, Bogotá
 224. **Arango** Luis Enrique, Bogotá
 225. **Pinilla** Jorge Arturo, Bogotá
 226. **Bhatti** Luresch, México
 227. **Boker** Andrés, México
 228. **Decaillet** Sylvie, Bogotá
 229. **Pabón** Mauricio, Bogotá
 230. **Williams** Jorge, Bogotá
 231. **Santiago** Rilero, Bogotá
 232. **Bonegi** César, México
 233. **Monici** Paula Daniela, Bogotá
 234. **García** Sandra, Bogotá
 235. **Willy** Augusto, Bogotá
 236. **Santiago** Bravo, Bogotá
 237. **Garanito** Juan Pablo, Bogotá
 238. **Schultze** Juan Francisco, Bogotá
 239. **Camargo** César Alejandro, Bogotá
 240. **Röthlisberger** Diego García, Bogotá
 241. **García** Josué, México
 242. **Baterman** Anamaría, Bogotá
 243. **Zavala** Arturo, México
 244. **Borda** María Fernanda, Bogotá
 245. **Torre** Paola, Bogotá
 246. **Galuis** Mauricio, Bogotá
 247. **Medina** Alberto, Bogotá
 248. **Mendorra** María Fernanda, Bogotá
 249. **Varón** Ximena, Bogotá
 250. **Alvarez** Irene, México
 251. **La Rota** Cristina, Bogotá
 252. **Coral** Juan Carlos, Bogotá
 253. **Glauninger** Andreas, Bangkok
 254. **Saladin** Patrick, Bangkok
 255. **Witt** Carolina, Bangkok
 256. **Velasco** Sandra, Bogotá
 257. **Schurter** Marcela, Bogotá
 258. **González** Ana María, Bogotá
 259. **Volpers** Walters, México
 260. **Sorachet** Uraiphan, Bangkok
 261. **Malo** Mauricio, México
 262. **Cáceres** Jorge, Bogotá
 263. **Williams** Mario, Bogotá
 264. **Díaz** Liliana, Bogotá
 265. **Salamanca** Bernardo, Bogotá
 266. **Botero** Catalina, Bogotá
 267. **Tobón** Paola, Bogotá
 268. **Mooser** Michael, México
 269. **Borda** Christine Patricia, Bogotá
 270. **Rueda** Ariane Camila, Bogotá
 271. **Verxuquel** Cristina, Bogotá

Baba Maggi, el médico de la selva

Todo comenzó hace más de treinta y seis años...

Casi un cuento de hadas

Hijo de un ingeniero que le enseña en cada período de vacaciones un oficio manual, después de una infancia apacible en el Tessino, de estudios sin historia en Lausana y en París, de algunos años de práctica en la región de Neuchatel y en su cantón natal, Giuseppe Maggi siente repentinamente el llamado del África. «Quería ver el Kilimandjaro», confesaría algunos años más tarde.

Es así que desde 1948 se lo encuentra en Tanganyika, en calidad de médico y director de un hospital al servicio de una misión de los Padres Blancos. Conoce y se apasiona por el Continente Negro, sobre todo por sus pobladores. Allí encuentra todas las enfermedades de Europa más las enfermedades tropicales.

Había que actuar rápido. Entonces pone manos a la obra: actuar para arrancar miles de personas a una muerte tan oscura como segura. En 1952, deja Tanganyika



por el Camerún. En pleno corazón de la selva tropical, cerca de Duala, se pone a trabajar sin que nadie oiga hablar de él. Edifica, con sus propias manos, un hospital, el primero de una larga serie. En efecto, apenas su obra terminada y en funcionamiento, la entrega a la diócesis local y retoma su bastón de peregrino. Así pues, de año en año, va subiendo hacia el norte, por etapas de 150/200

km, escalonando su ruta de hospitales y dispensarios.

Después de St. André, será Omwan en 1956, luego Tokomberé en 1959. Tal vez se hubiera detenido ahí si el destino no lo hubiera golpeado con una gran desgracia... que fue finalmente su suerte. En 1961, un gigantesco incendio destruyó su última obra, su casa, todo... salvo sus anteojos! Esa noche dramática hará dar un vuelco a la vida de Giuseppe Maggi. La noticia del incendio se difunde a través de toda Europa y llega a Suiza.

Diversas organizaciones de beneficencia se commueven, reaccionando y recolectando fondos. El doctor Maggi vuelve a construir el hospital de Tokomberé, mucho más hermoso que antes. En lo sucesivo ya no está más sólo, su nombre es conocido, sabe que se lo apoya. Y esto lo alienta para retomar su camino hacia el norte... hasta la aldea de Petté, donde comienza la construcción de un

cuarto hospital. Una vez terminado, lo entrega, llaves en mano, a Ana María Schönenberger, una médica lausanense.

Baba Maggi, como lo llaman familiarmente los indígenas, tiene ya otra idea en su cabeza, continuar su marcha hacia Zinah, esa maravillosa aldea en plena sabana, que descubrió una noche a consecuencia de un desperfecto en su jeep, construir un hospital y terminar allí sus días. De esto hace diecisiete años y más de once que funciona el hospital de Zinah. Pero no puede dejar de continuar su camino y un sexto hospital, el último de la serie, abrió sus puertas en 1982, en Mada-Masaki. En estos hechos reside la gran originalidad de su obra admirable. El doctor Maggi no se contenta con curar. El construye sólidamente para que la lucha que ha entablado continúe después de él. Médico general, especialista en todo, cirujano, pediatra, dentista, gastroenterólogo, practica la arquitectura, no ignora nada de la mecánica, sabe conducir una obra, y todo esto sin querer ser exhaustivo.

El doctor Maggi festejó su 75º aniversario el 3 de marzo de 1985 y consagró casi 40 al servicio de los demás.

Feliz aniversario, doctor Maggi, y muchas gracias! SSE/I. Franzoni

Un hombre al servicio de los suizos del extranjero



Señor Schürch, Ud. está ligado como nadie a la Organización de los Suizos del extranjero (OSE). Hizo sus primeros pasos en el Secretariado como joven abogado, en calidad de colaborador y miembro de varias comisiones desde 1934 hasta 1941. A partir de 1943 ocupó un escaño en la Comisión de los Suizos del extranjero (CSE) de la que fue presidente desde 1959 hasta 1966.

— ¿Por qué sus tareas lo apasionaron?

Como muy joven abogado, a los 24 años, buscaba un empleo en la época en la que una profusión de juristas hacían lo mismo. La Confederación llevaba a cabo una reducción de los salarios debida a un período de deflación; en cambio, el Secretariado de los Suizos del extranjero (SSE) proponía una retribución de 600 francos por mes, lo que me permitía... casarme con mi novia.

No obstante, todo lo relativo a nuestros compatriotas emigrados no me era totalmente desconocido y menos indiferente, dado que mi padre había ya presidido la CSE durante algunos años.

Además, una estadía en el extranjero, a la edad de 19 años, me permitió palpar muy de cerca los problemas con los que los suizos del extranjero podían verse enfrentados.

— ¿Qué lo llevó a esa «vocación»? ¿Cómo entró en contacto con la problemática relacionada con la quinta Suiza?

Mi primera actividad, en calidad de colaborador de una personalidad altamente apreciada, la señora Alice Briod (Directora del SSE que se jubiló en 1959 luego

Gerhart Schürch

Nació el 23 de marzo de 1910 en Biene. Abogado, doctor en derecho.

1934–1940	Colaborador en el Secretariado de los suizos del extranjero
1943–1984	Miembro de la Comisión de los suizos del extranjero
1949–1953	Presidente del Comité Central de la Nueva Sociedad Helvética
1959–1966	Presidente de la Comisión de los suizos del extranjero
1941–1944	Abogado de menores del Oberland Bernés
1947–1948	Delegado del Don Suizo
1962–1975	Director de Finanzas de la ciudad de Berna
1962–1971	Diputado en el Gran Consejo bernés
1968	Jefe de la Misión del Comité Internacional de la Cruz Roja durante la guerra civil en Nigeria (Biafra)
1971–1979	Consejero Nacional
1976–1980	Diputado en el Consejo de Europa

En la esfera militar fue Oficial de Estado Mayor y Comandante de un regimiento de infantería de montaña.

Gerhart Schürch renunció a su mandato ante la Comisión de los suizos del extranjero en mayo de 1984, dentro del marco del Congreso anual. Queremos agradecerle su dedicación y estamos seguros de hacerlo en nombre de todos nuestros compatriotas del extranjero, ya que son ellos quienes pudieron apreciar mejor los servicios que ha prestado durante 50 años.

Hacemos que regalar sea para Vd.
Servicio de Regalos
RETEP memory AG
lo más fácil del mundo.

Pida nuestro último catálogo gratuito.
Retepl Memory AG
P.O. Box 3315
CH-8800 Thalwil